
Мне кажется, в каждом угол-
ке мира есть место, которое 
хранит свою великую исто-
рию, свои тайны и секреты. 
Для устькатавцев этим ме-
стом является Дворец куль-
туры — самое удивительное 
и атмосферное пространство 
нашего города.  

Строительство его началось в 
1937–1938 годы, но прервала по-
стройку Великая Отечественная 
война, и будущий очаг культуры 
приспособили под общежитие. 
После окончания страшных вре-
мён люди вернулись к строитель-
ству. Благодаря усилиям талант-
ливых людей разных профессий 
Дворец культуры выглядит, как 
настоящее произведение искус-
ства. Он открылся в 1952 году. 
Сейчас именно здесь  проходит 
большинство городских мероприя-
тий. В этом году Дворцу испол-
нилось 70 лет!  Для каждого усть-
катавца это важная новость, ведь, 
наверное, не найдётся в нашем 
городе ни одного человека, кто 
хоть раз его не посещал или не 

проводил там своё время. В честь 
такого события творческая коман-
да Дворца культуры решила дать 
жизнь специально созданным для 
этого праздникам.  Был органи-
зован «70-ЮБИЛЕЙНЫЙ СЕЗОН 
— НОЯБРЬ 2022», в котором 
практически каждую неделю про-
ходило яркое представление. 
Первым мероприятием стала ска-
зочная церемония награждения 
детской художественной само-
деятельности «Сияющие талан-
ты». Атмосфера праздника ца-
рила уже в фойе. Гостей встреча-
ли герои разных мультфильмов. 
Создателей представления вдох-
новила известная сказка «Алиса 
в стране чудес». Его главная ге-
роиня со своим другом Кроликом 
пригласили зрителей в страну, 
где исполняются все мечты. Мы 
смогли побывать в гостях у без-
умного Шляпника, у Белой и у 
Красной королев и даже у Бабы 
Яги! Здесь не только дети, но и 
взрослые поверили в чудеса, и 
каждый в этот день хоть на миг 
окунулся в сказку. Главной частью 

праздника стало награждение са-
мых талантливых ребят, зани-
мающихся в коллективах Дворца 
культуры. Не прошло и недели, 
как последовало следующее 
представление «Его сиятельство 
Талант!». Такое название полу-
чила церемония награждения луч-
ших представителей взрослой са-
модеятельности. Это был очень 
яркий и запоминающийся день, 
наполненный светскими беседами 
о высоком, об искусстве. Главные 
события праздничной недели раз-
вернулись в день рождения Двор-
ца культуры 18 ноября. В этот 
день состоялся Юбилейный кон-
церт «Сияй!».  Зал был заполнен 
зрителями до отказа, все билеты 
проданы. На сцене снова лучшие 
номера хореографии, вокала и  
театрального искусства. Гостями 
праздника стали творческие кол-
лективы из города Сима. Этот 
день стал важным событием для 
сотрудников ДК, которые рабо-
тают здесь уже долгие годы. 

— Дворец культуры для меня 
— это большая часть моей жизни, 

это мои эмоции, переживания, 
чувства, это моя жизнь, это всё 
то, чем я хочу поделиться с окру-
жающими, — сказала Ольга 
Александровна ЦИРУЛЬ, заве-
дующая отделом по культур-
но-досуговой работе. — Дворец 
культуры даёт возможность уви-
деть этот мир в ярких красках, 
глубоким и чарующим, волную-
щим и неожиданно прекрасным. 
Дворец культуры — это особый 
мир, в котором даже воздух про-
питан вдохновением и творче-
ством!  

Юбилейные мероприятия дей-
ствительно стали яркими и по-
трясающими своим масштабом 
культурными событиями. Многие 
поколения устькатавцев выросли 
в стенах ДК, и сегодня его вос-
питанники — это сотни людей са-
мых разных возрастов. Здесь жи-
вут душа и энергия, музыка и 
детские голоса! Да здравствует 
его сиятельство Дворец!  

Дарья СКРЯБИНСКАЯ. 
Фотоколлаж  

Софии ГРИГОРЬЕВОЙ.

Главному культурному 
центру Усть-Катава уже 70 
лет! Для человека это целая 
жизнь. Городской Дворец куль-
туры — почти как человек. 
Он — почётный «житель» 
Усть-Катава, у которого мно-
го друзей и своя, очень инте-
ресная история. Узнать её 
можно, если поговорить с 
обычными прохожими.  

Полина НЕКРУТОВА, 8-й 
класс, школа № 5: 

— Для меня Дворец культуры 
— это что-то родное. Приятные 
воспоминания связаны с кол-
лективом «Радуга» и концерта-
ми, которые всегда проходят на 
высшем уровне. Первое моё вос-
поминание о ДК — сцена. Тогда 
мне было очень страшно, но та-
нец, с которым мы выступали, 
прошёл на «отлично». 

Дина ГАМИЛЕВНА, специа-
лист по охране труда школы 
№ 5: 

— Я люблю Дворец культуры. 
Первое посещение ДК было очень 
давно, я ещё была молодая. Мы 
ходили дежурить на всякие вече-
ра. Всегда там было торжествен-
но, интересно, весело, только та-
кие эмоции в памяти остались. 
Каждая встреча с ДК — это что-
то светлое, солнечное, что-то свя-
занное с теплотой общения. 

Женя АЛФАИДЗЕ, школа 
№ 5: 

— Когда говорят про Дворец 
культуры, испытываю радость. 
Сразу представляю картинку у 
себя в голове, как стоит Дворец. 
Первое воспоминание такое. Я 
тогда записалась на танцы, нас 
отвели в среднюю группу, и мы 
смотрели, как ребята танцуют. Я 
думаю: «Неужели мы тоже так 
будем танцевать?!»   

Радис, таксист: 
— Ой, я там был в последний 

раз, наверное, в 1978 году! Пер-
вый раз я туда попал в 1970 
году. Я сам родом из деревни, у 
нас там только клуб. Нас возили 
на экскурсию в Усть-Катав во 
Дворец культуры, и мне очень 
понравилось.  

Игорь Иванович ГРИШАЕВ: 
— Моя мама Зинаида Нико-

лаевна была в войну бригадиром 
комсомольской бригады, и ей за 
отличный труд вручили орден 
Трудового Красного Знамени. 
После войны в 1950 году они 
поехали в Москву на профсоюз-
ный съезд с директором завода 
Тимофеем Яковлевичем Бело-
коневым. Дворец ведь начали 
строить до войны, а потом строй-
ка приостановилась. Вот идёт 
съезд, проходит одна часть, и 
начинается перерыв. Тимофей 
Яковлевич с мамой моей под-
ходят к Дмитрию Фёдоровичу 
Устинову (он тогда был наркомом 
оборонной промышленности) и 
говорит: «Вот видишь, у нас кад-
ры какие — молодёжь ордено-
носная, а отдохнуть ей негде. 
Помоги деньгами достроить Дво-
рец культуры!» А у мамы на гру-
ди орден. Устинов посмотрел на 
них, ничего не сказал. А когда 
следующий перерыв наступил, 
Белоконеву сказали, что его во-
прос о строительстве Дворца 
культуры решён — денег дадут. 

 
Нарком — сокращённо «на-

родный комиссар». Лицо, вхо-
дящее в состав правительства 
и возглавляющее определённый 
народный комиссариат (нар-
комат). 

Беседовал Никита  
ПАХТУСОВ.

Дворец культуры имени Т. Я. Белоконева 70 лет назад и в наши дни

Газета для тех, кто ещё учится, и тех, кто её уже закончил.

Да здравствует  
его сиятельство Дворец!

Выходит с сентября 1998 г. 
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Детство. Услышав это сло-
во, многие вспоминают раз-
личные истории своей жизни. 
А знаете ли вы, что у детства 
есть свой праздник? Всемир-
ный день ребёнка отмечается 
20 ноября. Вместе с журнали-
стом нашей газеты Аделиной 
Ахмадулиной мы решили нака-
нуне праздника сделать доброе 
дело и сходить в Центр помо-
щи детям, чтобы познако-
миться с ребятами, узнать 
об их увлечениях и поиграть с 
ними в весёлые игры. 

Все дети нуждаются в защите и 
помощи. Именно поэтому мы тоже 
отправились к детям и, скажу вам 
сразу, узнали много интересного. 
Каждый день у ребят проходит по 
определённому расписанию, досуг 
интересно организован, поэтому 
на скуку не остаётся времени. Они 
отмечают различные праздники. 
Например, Новый год проходит 
очень зажигательно. Бабушки-во-
лонтёры серебряного возраста из 
клуба «Ветеран», с которым Центр 
активно сотрудничает, приходят в 
гости и показывают различные сказ-
ки и постановки. В ответ дети 
устраивают для своих друзей раз-
личные мастер-классы. В другие 
праздничные дни ребята устраи-
вают друг для друга конкурсы и 
уникальные представления. Они 
любят отмечать Масленицу, Пасху 
и День Победы. Вместе с волонтё-
рами серебряного возраста они го-
товят вкусные блюда. Дети пере-
нимают опыт у бабушек, а бабушки 
учатся чему-то новенькому у детей.  

Мы увидели очень много раз-
ных фотографий. На одной из 
них сотрудники МЧС и полиции 
играют с мальчишками в футбол.  

— Дети дружат со спасатель-
ными службами? Расскажите, 
пожалуйста, об этом поподроб-
нее, — обратились мы к вос-
питателям Центра.   

— Да, вы правы, нашими 
друзьями являются и наши соседи 
— экстренные службы спасения, 
— объяснила нам педагог Еле-
на Сергеевна МАТЮШЕНКО. — 
В свободное время сотрудники 
играют с детьми в футбол, а зи-
мой катаются на лыжах. Мы дру-
жим с мотоклубом «Ночные вол-
ки». Знакомство началось с по-
дарков к Новому году от Олега 
Бушуева — участника клуба. Ино-
гда «Ночные волки» приезжают к 
нам со своими выступлениями, 
которые нравятся всем. 

Место притяжения в Центре 
помощи детям — кабинет, в кото-
ром ребята занимаются кулина-

рией и рукоделием. Он весь за-
полнен детскими поделками. Вот 
лоскутное шитьё, вот чудесные 
поделки из бисера, а также вяза-
ные игрушки. А вот на нас смотрит 
добрый рыжий львёнок — ещё 
одна детская поделка. Очень кра-
сиво! Вместе со старшими дети 
ухаживают за собственным ого-
родом: сажают рассаду, поливают, 
пропалывают и, конечно, соби-
рают богатый урожай. Становится 
ясно, что каждый человек стара-
ется донести что-то нужное, по-
лезное и интересное до детей, 
чтобы в будущем они могли вос-
пользоваться этими важными зна-
ниями. Мы идём по Центру даль-
ше. 

— Вот актовый зал, в котором 
проходят различные праздники, 
советы семей, на которых мы все 
вместе ищем пути решения ка-
ких-либо проблем, здесь же про-
ходят театрализованные пред-
ставления, — продолжает экс-
курсию Наталья Александровна 
ЯКИМЕНКО. — Мы активно го-
товимся к конкурсам, демонстри-
руем свои способности и, конечно, 
получаем заслуженные награды.  

В коридоре нас заинтересовало 
большое количество аквариумов, 
в которых живут разноцветные рыб-
ки и черепахи. А вот и юный люби-
тель животных Женя, который на-
блюдает за своими питомцами.  

— У каждой черепашки есть 
своё имя: вот плавают Дашка, 
Глашка, морские черепашки по 
имени Наташка и Каринка. А ря-
дом с ними отдыхают Маринка, 
Маркиз, Лиза и Октябринка. Я 
сам их кормлю, а вместе с сестрой 
Викой мы ухаживаем за рыбками, 
— рассказывает Женя. 

Следующая остановка для игры 
в Шаффлборд и Джакколо. Пра-
вила просты, но, несмотря на это, 
выиграть с Аделиной в этот раз 
нам не удалось. Зато мы хорошо 
повеселились, а также узнали, что 
Лёша, один из участников игры, 
увлекается футболом. У него даже 
есть любимый футболист. Это 
Криштиану Роналду, на которого 
мальчик хочет быть похож. Поже-
лаем Лёше удачи, ведь, возможно, 
через много лет мальчик станет 
известным футболистом, и мы бу-
дем болеть за нашего земляка.  

Встреча с ребятами закончи-
лась небольшим подарком от нас. 
Каждый желающий получил но-
мер нашей газеты и узнал о чле-
нах её редакции. Делайте добро, 
когда это возможно. А это воз-
можно всегда!  

Анастасия КОРНЕЕВА. 

Старшеклассники вытяну-
ли «Билет в будущее». Так на-
зывается Всероссийский про-
ект по профессиональной ори-
ентации учащихся шестых–
одиннадцатых классов.   

В рамках этого проекта в Усть-
Катавском индустриальном техни-
куме прошли профессиональные 
пробы. Каждый участник проходил 
тестирование. По его результатам 
школьник получает индивидуаль-
ные рекомендации — какая ему 
профессия подойдёт больше.   Мне 
удалось побывать на одной из та-
ких проб по программе «Инфор-
мационные системы». Вместе с 
преподавателем ребята учились 
изменять текст при нажатии на 
соответствующие кнопки. 

Полина СОКОЛОВА, 8-й 
класс, школа № 1: 

— Я очень довольна, что на-
училась чему-то новому. Мне по-
нравилось. Я научилась изменять 
цвет текста.  

Даниил КИРЖНЕР, 8-й класс, 
школа № 1: 

— Мне очень понравилось, 
ведь я практически с детства свя-
зан с компьютером, программи-
рованием, написанием программ. 
За сегодня я научился основам 
HTML. Мне эта тема близка, по 
душе, думаю, буду поступать на 
программиста. 

Андрей КОЛЕДИН, 8-й класс, 
школа № 1: 

— Это занятие очень мне по-
нравилось, я с детства хотел этим 

заниматься. Сегодня ничему не 
научился, только повторил. Если 
рассматривать программирова-
ние, как профессию, то, конечно, 
я буду работать программистом. 

Мария КИСЕЛЁВА, 8-й класс, 
школа № 1: 

— У меня остались нехорошие 
впечатления, я не понимала, что 
делать. Но мне понравилось, это 
очень интересно. Научилась ра-
ботать на сайте и поняла, что 
профессия программиста — не 
моё.    

Если эта программа продол-
жится в следующем году, я тоже 
буду принимать участие, ведь 
лишних знаний не бывает! 

Никита ПАХТУСОВ. 
Фото автора.

Не упускайте слу-
чая делать добро

Билет в будущее

Совместные игры увлекли и нас, и ребят

Профессиональную пробу школьники проходят под руководством педагога

Вы задумывались когда-ни-
будь о Дне рождения? Что это 
за день такой? Ведь этот 
день бывает не только у лю-
дей, но и у животных, зданий, 
техники. У любого предмета 
есть этот важный день, с ко-
торого и начинается жизнь. 

И у нашей школы есть такой 
важный день, когда она напол-
няется приятными эмоциями, при-
нимает поздравления, строит пла-
ны на будущее. Первое открытие 
школы произошло много лет на-
зад, и это было очень важным 
событием для всех жителей го-

рода. В новую большую, светлую 
школу пришла жизнь, и вот уже 
много лет в ней всё так же тепло 
и уютно. Идут года, кто-то уходит 
из школы, кто-то приходит, но 
каждый оставляет в ней частицу 
своей души, и это значит, что 
школа живая.  

Первая неделя после осенних 
каникул в нашей школе всегда 
самая необычная, яркая и запо-
минающаяся. Столько интерес-
ного происходит в это время. В 
этом году нашей школе исполни-
лось 28 лет! Это событие празд-
новали всю неделю, устраивая 

весёлые старты, танцевальные 
перемены, день без портфелей 
и в жёлтой одежде. У всех было 
много положительных эмоций. 

Вы только подумайте — 28 
лет... Это же так много! Ещё чуть-
чуть — и юбилей. 28 разных не-
обычных дней рождения, подар-
ков, сюрпризов, пожеланий... День 
рождения только раз в году. Пусть 
ещё будет очень много таких дней, 
и школьные коридоры не услышат 
тишину. Я люблю день рождения 
школы и буду ждать его вновь! 

Маргарита ШАИМОВА. 
Фото Дарьи СОТНИКОВОЙ. 

Самый важный день

7 «А» класс надолго запомнит День в жёлтой одежде и без рюкзаков
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Мама — это самый главный 
человек в жизни каждого. И в 
трудный момент мама всегда 
рядом, несмотря ни на что.  
Моя мама любит и понимает 
меня, она всегда заботится и 
думает обо мне. Мама помо-
гает мне в любых делах, она 
верит и поддерживает во всех 
моих начинаниях.  

Однако не всем детям повезло 
так, как мне, потому что не все 
дети живут в семье, ласке и за-
боте. Но есть на свете женщины, 
которые становятся мамами чу-
жим детям. Такая женщина есть 
и в нашем городе, и её зовут 

Елена Ивановна Жукова. 
Елена Ивановна родилась в 

обычной любящей семье. Когда 
у неё появился второй сын, вме-
сте с мужем они решили взять в 
семью чужого ребёнка, маленькую 
девочку. Через год им позвонили 
из органов опеки и предложили 
забрать и её годовалого братика. 
Они долго думали, но потом взяли 
и его. Семья становилась больше, 
и им понадобился дом. 

— Мы решили построить боль-
шой дом на Уральце, — расска-
зала мне Елена Ивановна. — 
Позже завели скотину. Старший 
сын нам помогал, следил за деть-

ми, пока мы смотрели за корова-
ми. Когда он вырос и уехал, мы 
решили взять взрослую девочку. 
Оказалось, что у Алёны есть 
младшая сестра Вика, и мы за-
брали обеих.  

Я думаю, что у Елены Иванов-
ны очень доброе сердце, потому 
что она не смогла пройти мимо 
беспомощных детей и сделала 
ребят счастливее, забрав их в се-
мью. И это подтверждает случай, 
о котором она рассказала: 

— Через два года нам стало 
очень жаль двух «возвратных» 
детей. Когда их взяли в семью, 
они «расцвели». Потом этих детей 

вернули, и они «погасли». Я ви-
дела их и позже забрала, потому 
что мне было очень жаль их.  

У большой семьи Жуковых есть 
несколько традиций: они отме-
чают все дни рождения детей, 
накрывают очень большой стол, 
ездят в лес и за город все вместе. 
Досуг проводят очень увлекатель-
но и интересно: с девочками пекут 
торты и печенья, пока мальчики 
помогают папе, а когда в гости 
приходят друзья, все дети танцуют 
под музыку и веселятся. 

В своём большом доме семья 
Жуковых живёт уже десять лет. 
В нём пять комнат, четыре из ко-
торых детские. Когда взрослые 
дети выросли и съехали от роди-
телей, они долго не думали и ре-
шили взять на воспитание ещё 
маленьких детей.   

— Мы пошли писать заявление 
в опеку. Выбрали двух детей из 
Челябинска, уже начали пред-
ставлять, как они будут жить у 
нас, а потом нам позвонили из 
органов опеки и сказали, что у 
них есть маленький братик, ко-
торого ещё не было в базе дан-
ных, — рассказывает Елена 
Ивановна. — Двое детей живут 
у нас на гостевом с августа, сей-
час оформляем документы. Их 
младший брат пока что в детском 
доме, но скоро у нас соберутся 
все трое. 

Все дети живут дружно, и под-
держивать это помогает старший 
сын Дима, который ведёт за собой 
ребят и придумывает занятие для 
каждого. Это очень важно, ведь 
Дима здорово помогает маме. 

Соня: 
— Иногда мы ссоримся, но 

чаще всего мы стоим друг за 
друга горой. Мы часто играем на 
улице, Дима придумывает раз-
личные игры, поэтому нам никогда 
не бывает скучно. 

 Дима: 
— Мы вместе играем и обща-

емся, ходим в магазин, помогаем 
с уборкой и готовкой, потому что 
нам нравится этот процесс. Лю-
бим собираться за столом и об-
щаться. Дольше всего мы разго-
вариваем, когда обедаем, так как 
в это время у нас получается со-
браться. Я играю со всеми, даже 
с маленькими. 

Когда я поговорила с Еленой 
Ивановной, то поняла, что она 
действительно дорожит каждым 
ребёнком и помогает каждому. 
Это очень большой труд, и не 
каждый смог бы воспитывать та-
кое количество детей. Я задала 
Елене Ивановне самый важный 
вопрос: 

— Сложно ли любить чужих 
детей? 

— Я думаю, что несложно, — 
ответила Елена Ивановна. — 
Их больше жалко, чем своих, по-
тому что знаем, в какой среде 
они жили, в какой воспитывались. 
Но мне кажется, что они не вос-
питывались, а просто существо-
вали. Сейчас же они находят об-
щий язык со всеми и ничем не 
отличаются от обычных детей.  

Нужно любить и уважать своих 
мам, ведь нет лучшего подарка 
для матери, чем благодарный ре-
бёнок. А родная это мама или 
приёмная — неважно. 

Ева СУЛТАНОВА. 
Фото из семейного архива 

Жуковых.

Когда мы вернёмся обратно 
в школу? Когда же закончится 
большой ремонт? Многих  уче-
ников школы № 1 и их родите-
лей волнует этот вопрос. Не-
давно мы с ребятами из ре-
дакции нашей газеты смогли 
там побывать. Глава округа 
Сергей Диодорович Семков рас-
сказал и показал нам, какой бу-
дет наша обновлённая школа.  

Все мы знаем, что МКОУ СОШ 
№ 1 — одна из старейших и самая 
большая по численности учащих-
ся школа округа. В 2022 году, бла-
годаря участию в федеральной 
программе, наша родная школа 
преобразилась.   

Во-первых, в ней полностью 
обновили электрику и  отопление. 
В кабинетах разместили совре-
менное освещение. Нам очень 
понравился цвет стен — он де-
лает нашу школу тёплой и уютной. 
Очень удивило и порадовало, что 
в раздевалках спортзала появятся 

душевые кабинки. Появится боль-
шая библиотека, которая будет 
размещаться напротив спортзала, 
в бывших мастерских. Во-вторых, 
школа не только изменилась внут-
ри, но и снаружи. Многие видели, 
что на территории, где раньше 
размещался пришкольный уча-
сток, теперь оборудовано место 
для отдыха. На нём есть даже 
фонтан!  

Нам очень понравилось всё, 
что мы увидели. Оказалось, что 
изменения, которые произошли и 
ещё происходят в нашей школе, 
встретили на своём пути немало 
препятствий. Об одном из них мне 
рассказала директор Наталья 
Евгеньевна ПОДКОВЫРИНА: 

— Очень сложным для нас 
было разместить детей на период 
ремонта. Предлагалось несколько 
вариантов, у каждого из них были 
как сторонники, так и противники. 
Самым оптимальным был первый 
вариант с размещением в других 

школах микрорайона, но родители 
его не поддержали.  Пользуясь 
случаем, хочу передать слова 
благодарности и признательности 
всем руководителям, откликнув-
шимся приютить нас на своих 
территориях в центре города. 

С самим ремонтом тоже было 
непросто. 

— Строительные материалы 
резко подорожали, — поделился 
с нами глава округа Сергей Дио-
дорович СЕМКОВ. — Подрядчик 
не хотел работать над этим про-
ектом.  

Мы увидели, что ремонт пол-
ностью пока не закончен. Ещё 
идут работы в спортивном зале 
и столовой. При этом Сергей Дио-
дорович нам сказал, что скоро 
мы вернёмся в свои обновлённые 
классы. Строители стараются, 
чтобы это произошло скорее. А 
понравится ли обновлённая шко-
ла ребятам?  

— То, что мы попали в про-
грамму капитального ремонта — 
это уже счастье, это не может не 
радовать. А результат не может 
не нравиться. Самое главное — 
сохранить всё, что для нас было 
сделано за эти семь месяцев. А 
вот это уже зона ответственности 
каждого обучающего нашей шко-
лы. Вот к этому я призываю, — 
сказала наш директор Наталья 
Евгеньевна.  

Хочется надеяться, что оста-
лось не так много времени до от-
крытия школы после ремонта. 
Давайте сделаем так, чтобы после 
него она долго оставалась кра-
сивой, чистой и привлекательной. 
Ведь это наши родные стены. 

Аделина  АХМАДУЛИНА. 
Фото Софии ГРИГОРЬЕВОЙ. 

Самая лучшая мама на свете

Скоро все смогут увидеть, какой красивой стала школа

В родные стены

Бам-бам-бам. Как думаете, 
что это? Это бой новогодних 
курантов, которые я слышу 
уже сейчас. Вы уже мечтали, 
как проведёте праздник? Же-
лание придумали? А я уже всё 
распланировала и хочу этим 
с вами поделиться. 

Утро. Окно. Снег. Весёлый на-
строй. Дом уже украшен, осталось 
лишь приготовить праздничный 
стол. Все собрались, мерцают 
огоньки на ёлке, которая пахнет 
чем-то новым, освежающим, а под 
ней подарки. Мне бы хотелось 
этот Новый год провести в кругу 

моих близких друзей 
или одной, чтобы 
любоваться этой 
красотой. Чувство-
вать запах только 
что очищенного ман-
дарина. Выйти на 
улицу и в сугробе 
сделать ангелочка, 
посмотреть на фей-
ерверк, зажечь бен-
гальский огонёк и 
прочувствовать за-
пах этого праздника. 
Потом скорее забе-
жать домой, чтобы 
погреться. Самое 
главное — не забыть 
загадать желание 
под бой курантов, 
это очень важно!!! 
Символом наступаю-
щего года является 
чёрный водяной Кро-

лик. Новый год открывает для нас 
общение, но так как кролик — это 
трусливое животное, то нереши-
тельность тоже будет присутство-
вать. Но плюсов, конечно, намного 
больше. О своём желании я про-
молчу. Лучше поделюсь им в бу-
дущем, чтобы сбылось. Мечтайте, 
творите и радуйтесь, несмотря ни 
на что. Желаю вам всем, чтобы 
ваши мечты обязательно сбылись. 
Всем прекрасного предновогод-
него настроения! 

Анастасия ШЛЕМОВА. 
Рисунок Евангелины 

ШКЕРИНОЙ.

Настройся на но-
вогоднюю волну

В прошлом году вся семья поддерживала Елену Ивановну в городском конкурсе,  
посвящённом Дню матери
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За достижения в конкурсах, 
соревнованиях и олимпиадах 
от нашей области школьни-
кам выдаются социальные 
сертификаты. Они дают воз-
можность путешествовать. 
Группа из шести человек, в 
числе которых была я, посе-
тила город Златоуст. В тече-
ние двух дней мы знакомились 
с его историей и достопри-
мечательностями.   

Первая экскурсия началась в 
музее златоустовской оружейной 
фабрики. Мы узнали не только 
историю завода, но и историю 
города. Оказывается, у Усть-Ка-
тава и Златоуста есть кое-что об-
щее: оба города начали зарож-
даться вокруг заводов. На злато-
устовский завод привозили не-
мецких мастеров-учителей. Боль-
шинство из них осталось в городе, 
поэтому в Златоусте можно встре-
тить жителей с немецкими фа-
милиями.  

В музее представлено множе-
ство видов холодного оружия, 
украшенного гравировкой, кото-
рая имеет свою историю и значе-
ние. Например, летящий конь на 
флаге и гербе города изначально 

был изображён на клинке. Не-
сколько экспонатов можно было 
взять в руки и сфотографиро-
ваться, предварительно надев 
приготовленные музеем перчатки. 
Для более простого восприятия, 
как на металл наносится рисунок, 
нам дали попробовать точечно 
нарисовать или обвести пред-
ложенные шаблоны. Мы удивля-
лись терпению художников, ко-
торые выполняли намного более 
сложные работы на металле. 
После музея экскурсия продол-
жилась в городе, а затем мы сели 
в автобус и поехали к националь-
ном парку «Таганай». Я впервые 
посетила этот парк. Мы живём в 
очень красивой местности, где, 
куда ни посмотри, величественно 
стоят горы, зеленеют леса. Усть-
Катав тоже расположен на горах, 
поэтому я не была особо удив-
лена, увидев таганайские пейза-
жи. У туристов из других регионов 
это вызовет восторг, и, не спорю, 
там, правда, очень красиво. Когда 
мы покинули Таганай, начинало 
темнеть, но нас ненадолго выса-
дили в парке Бажова. Хоть мы и 
погуляли около пятнадцати минут, 
но всё равно успели сфотогра-

фироваться и рассмотреть пер-
сонажей из сказок — Хозяйку 
Медной горы, Серебряное копыт-
це и других. На следующее утро 
мы отправились на последнюю 
экскурсию. «АиР» — оружейное 
предприятие полного цикла, член 
Гильдии мастеров-оружейников 
Златоуста. Начало экскурсии мы 
ждали в лавке, рассматривали 
дизайн изделий, среди которых 
было не только холодное оружие, 
но и посуда, статуэтки, выпол-
ненные в похожем стиле. Первое, 
что нам показал экскурсовод, — 
самый длинный в мире нож из 
дамасской стали. Его длина равна 
3 метрам 17 сантиметрам. Он не 
заострён, чтобы при контакте с 
ним не порезаться, а потому каж-
дый желающий в группе мог к 
нему прикоснуться, что многие и 
сделали. Особенно после того, 
как услышали, что этот меч вол-
шебный и избавляет от любых 
проблем. Нам наглядно показали, 
как получить такие же рисунки 
как на мече, не используя при 
этом ни кисти, ни иголки. Всё 
дело в рельефе одного или не-
скольких слоёв будущего клинка, 
которые делают сначала по от-
дельности, а затем соединяют. 
Затем нас провели в залы, где 
царила просто неописуемая кра-
сота! Вот, например, на ноже ма-
ленькая фигурка сидящей де-
вушки, а сам нож — одна высокая 
волна. А вот скалы, внутри кото-
рых лежат клинки с верёвочными 
лестницами. Рядом металличе-
ский ворон и кортики в стиле сти-
хий.   

Конечно, нам понравилась по-
ездка. Я очень рада, что мне 
удалось узнать больше о регио-
не, в котором мы живём. Чтобы 
увидеть много интересного, ока-
залось, достаточно всего лишь 
побывать в соседнем городе Зла-
тоусте, имеющем интересную 
историю, которая славится та-
лантливыми мастерами-оружей-
никами. 

Марина АНТОНОВА.  
Фото из семейного архива 

автора.

Скрестим же шпаги!

И сталь клинка,  
и сказки кружева

В Усть-Катаве впервые про-
шёл форум молодых педагогов 
под таким названием. На нём 
встретились начинающие учи-
теля из всех школ города.  

«Клуб молодых педагогов». 
Это объединение существует уже 
около десяти лет в разных горо-
дах и регионах нашей страны. 
Весной Татьяна Юрьевна Моро-
зова, учитель русского языка и 
литературы школы № 1, обрати-
лась к Виктории Владимировне 
Есарёвой, учителю начальных 
классов школы № 5, с идеей ор-
ганизовать такой клуб в нашем 
городе. А зачем, спросите вы?  

— Это объединение молодых 
педагогов в профессиональное 
сообщество, которое, в первую 
очередь, должно помочь им в 
профессиональном росте, — объ-
яснила мне Татьяна Юрьевна. 
— А во вторую — это оказывать 
поддержку и быть местом про-
стого общения в кругу единомыш-
ленников. 

Молодые учителя решили быть 
в клубе не для галочки, а для того, 
чтобы найти себе наставников, ко-
торые смогут поддержать и на-
править. И первое, что они сдела-
ли, — организовали и провели фо-
рум молодых педагогов. Им хоте-
лось, чтобы опытные учителя по-
делились своим опытом, а их мо-
лодые коллеги познакомились и 
подружились друг с другом. 

На форум пригласили очень 
опытных учителей Татьяну Юрь-
евну Куренкову, Светлану Стани-
славовну Шлёнскую и Анну Ни-
колаевну Слепову, которые про-

вели мастер-класс «Своя игра». 
Его суть была в том, чтобы из 
предложенных сложных ситуаций 
найти выход. Потом молодые учи-
теля ненадолго превратились в 
учеников и под руководством 
Анны Валерьевны Боровковой 
научились делать тряпичную ку-
клу. Участники форума расска-
зали мне о нём. 

Мария Владимировна СВАТ-
КОВСКАЯ, учитель русского язы-
ка и литературы школы № 5: 

— В Челябинске я была на 
подобных мероприятиях и скажу, 
что Усть-Катав ничем не хуже. 
Такой же высокий уровень, как и 
в областном городе. Очень много 
талантливых педагогов, которые 
готовы делиться своими навыка-
ми, наработками, идеями. Это 
направляет на развитие, моти-
вирует. Я за день отдохнула и 
научилась чему-то новому. 

Ксения Сергеевна УТЁНКО-
ВА, учитель начальных классов 
школы № 5: 

— Хочется отметить, что фо-
рум был проведён на высоком 
уровне. Были очень интересные 
спикеры, которые хорошо под-
готовили свой материал. Яркое 
открытие и интересные выступ-
ления молодых педагогов.  

Клуб молодых педагогов будет 
развиваться и расширяться. Мо-
лодые учителя хотят налаживать 
связи с близлежащими террито-
риями, привлекать к совместной 
работе интересных и опытных 
наставников и спикеров.   

Никита ПАХТУСОВ. 
Фото Евы ДУРНИКИНОЙ. 

Учатся не только ученики, но и учителя
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